

# La traction animale, une démarche environnementale et durable !

La réintroduction de l'animal dans les travaux agricoles offre des avantages non négligeables. Bien adapté au travail de la vigne, des cultures maraîchères ou du débardage, l'animal permet de concilier l'agronomie et l'autonomie.

## Des motivations agronomiques.

L'animal permet de supprimer les problèmes de tassement du sol, ce qui entraîne un taux d'activité biologique des sols supérieurs à 40%, avec une dépendance très faible en eau du fait de la qualité des sols.

## Une démarche rentable.

Moins cher à l'achat qu'un tracteur, avec un coût d'investissement en matériels faible, le cheval réduit aussi la dépendance aux énergies fossiles. Le fumier composté peut être utilisé comme fertilisant naturel. Ces données économiques concourent à limiter le recours à l'emprunt et permettent de gagner en autonomie financière.

## Une plus value environnementale.

La traction animale répond aux besoins en énergie tout en préservant l'environnement, elle ne génère pas d'émissions polluantes, elle n'engendre pas ou peu de déchets, elle contribue à la diminution de l'émission de gaz à effet de serre, c'est une source d'énergie alternative et durable.

## Une qualité de travail.

La substitution de l'animal à la machine modifie le rapport au travail, le cheval devient un compagnon de labeur plus qu'un outil.

## Des avantages culturels.

L'utilisation du cheval contribue à la préservation des races de chevaux de trait tout en leur offrant des débouchés.



**S**ociété Hippique Percheronne de France

4 Rue Rémy Belleau  
28400 Nogent le Rotrou

Tél. 02 37 52 00 43

Fax. 02 37 52 93 20

[www.percheron-france.org](http://www.percheron-france.org)